



Reconoce Draghi error en el recorte de garantías de algunos bancos españoles

8/Nov/12 14:38

El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, reconoció hoy que se cometió un error al aplicar el recorte a las garantías que presentaron algunos bancos españoles en las operaciones de refinanciación

EFE - En la rueda de prensa tras la reunión del consejo de gobierno, Draghi dijo que el valor nominal de los activos presentados como colateral, a los que se aplicó un recorte menor del que exige la normativa del BCE, es de 10,000 millones de euros y no de 80,000 millones de euros, como habían informado algunos medios de comunicación alemanes.

El BCE ha creado un grupo de investigación de este asunto, que será dirigido por el gobernador del Suomen Pankki (Banco de Finlandia), Erkki Liikanen, y cuyos resultados serán presentados en la próxima reunión del consejo de gobierno en diciembre.

Draghi aseguró que este error "no ha tenido efectos en nuestros préstamos" y que ningún banco español ha recibido más dinero por ello.

El diario alemán "Die Welt" informó recientemente de que los bancos españoles habían tomado prestados fondos del BCE con un recorte del 0.5 % pese a que la calificación de las Letras del Tesoro español con vencimientos cortos presentadas como colateral exigía un recorte del 5.5 %.

El error se produjo en el Banco de España al ordenar estas Letras del Tesoro porque la agencia de medición de riesgo canadiense DBRS les había dado la calificación de "A", mientras que según las principales agencias de medición de riesgo Moody's, Fitch y Standard & Poor's tenían una calificación de "B".

El problema es que la agencia canadiense se refiere con su calificación a la nota general de España y no a esos títulos concretos.

La calificación de las otras tres agencias hace referencia a los títulos en concreto.

Los bancos en España ahorraron hasta 500 millones de euros en los préstamos garantizados con activos que recibieron una calificación superior.

La normativa del BCE permite aceptar la calificación general de un país cuando no existe una calificación específica para los activos presentados como garantía pero este no era el caso de las Letras del Tesoro español a las que las otras tres agencias ya habían otorgado una calificación de crédito.

El BCE ha adoptado medidas no convencionales para afrontar la crisis financiera de la zona del euro y también ha relajado las condiciones para prestar dinero, algo que ha sido criticado por el Bundesbank y algunos medios en Alemania, que consideran que la entidad europea asume muchos riesgos.